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朝勞動黨慶70周年 習近平電賀金正恩
香港文匯報訊 據新華社報道，中共中央總書記習近平昨日致電朝鮮勞
動黨第一書記金正恩祝賀朝鮮勞動黨成立70周年。習近平在賀電中說，在
朝鮮勞動黨成立70周年之際，我代表中國共產黨中央委員會，並以我個人
的名義，向你並通過你，向朝鮮勞動黨中央、全體黨員以及全體朝鮮人民
致以熱烈的祝賀。
習近平表示，在朝鮮人民的偉大領袖金日成主席、金正日總書記領導

下，朝鮮勞動黨帶領朝鮮人民，克服重重困難，實現國家獨立和人民解
放，在朝鮮社會主義革命和建設事業中取得了令人矚目的成就。近年來，

金正恩第一書記同志繼承金日成主席、金正日總書記遺志，領導朝鮮勞動
黨和朝鮮人民，在發展經濟、改善民生等方面取得了積極進展。衷心祝願
朝鮮人民在以金正恩第一書記為首的朝鮮勞動黨領導下，在朝鮮式社會主
義建設事業中不斷取得新的更大成就。

劉雲山抵朝鮮訪問
習近平強調，中朝友誼有着光榮傳統。我們願同朝鮮同志共同努力，把

中朝友誼維護好、鞏固好、發展好，造福兩國和兩國人民，為維護地區乃

至世界和平穩定發揮積極的建設性作用。
習近平最後衷心祝願朝鮮勞動黨不斷發展，朝鮮民主主義人民共和國繁

榮昌盛，中朝友誼代代相傳。
另據鳳凰衛視報道，中共中央政治局常務委員、中央書記處書記劉雲山

率領代表團，昨日抵達朝鮮平壤，展開四天的訪問行程。
劉雲山將出席朝鮮勞動黨成立70周年慶祝活動，並對朝鮮進行正式

友好訪問。預期他將與朝鮮領導人會晤，就雙邊關係及共同課題舉行會
談。

香港文匯報訊 據新華社報道，斯里蘭卡總統西里塞納前日在科倫
坡會見了到訪的中國政府特使、外交部副部長劉振民。這是自今年8
月斯里蘭卡舉行議會選舉以來，中斯兩國首次進行高層級交流。
劉振民說，無論地區、國際形勢和斯國內政局如何變化，中方將
堅持對斯友好政策，希望斯方與中方共同努力，為兩國關係發展不
斷注入正能量。同時，中斯雙方應加緊落實習近平主席去年9月訪
斯和西里塞納總統今年3月訪華達成的重要共識，以共建「21世紀
海上絲綢之路」為契機，推進重大項目合作及兩國關係不斷邁上新

台階。
西里塞納則表示，斯中是友好近鄰。斯方將繼續奉行對華友好政
策，願同中方一道共同努力，進一步加強斯中友好關係，堅定推進
包括科倫坡港口城在內的各類合作項目，以帶動兩國在基建、投資
和民生等各領域務實合作。
有外電報道稱，據一名斯里蘭卡政府官員透露，劉振民訪問斯里
蘭卡的目的除了要祝賀斯里蘭卡總理維克拉馬辛哈在議會選舉中獲
勝外，也很有可能是邀請其在適當時候訪問中國。

中企有望重啟科倫坡港口城項目
斯里蘭卡推新舉措 延長建設協議期限

在今年8月，斯里蘭卡財政部長拉維．卡盧納納耶克在接受路
透社採訪時曾透露，斯里蘭卡政府正在與中國有關方面對該

項目協議進行重新談判，重點解決該協議中的土地所有權問題，
從而達成一個雙贏的妥協方案。

新政府3月環保理由叫停
斯里蘭卡內閣發言人拉吉塔．塞納拉特納在前日舉行的內閣新

聞記者會上表示，協議延長期限從2015年9月15日開始至2016年
3月15日結束。此舉也將確保斯里蘭卡政府與中方企業繼續有時
間就科倫坡港口城建設協議進行談判。
塞納拉特納在接受新華社採訪時表示，斯里蘭卡政府希望能在

接下來的6個月內，解決當前雙方所面臨的分歧和難題，好讓科倫
坡港口城建設項目得以繼續進行。
今年3月5日，剛組建不久的斯里蘭卡新政府以協議不透明及環

境保護為理由，暫停了由中國交通建設股份有限公司（中交建）
所投資14億美元（約108億港元）的科倫坡港口城項目，要求立
即暫時停止港口城項目施工，並要求中方公司提供有關部門頒發
的相關有效許可證明。據新華社此前的報道，該項目填海造地打
造新的城市綜合體和中心商務區，為斯里蘭卡創造大量就業和稅
收，並吸引各國投資。「這樣的投資者對急需外資的斯里蘭卡是
非常寶貴的。」中國駐斯里蘭卡大使當時曾緊急約見斯里蘭卡總
理維克拉馬辛哈和外長薩馬拉維拉，表明中國投資者的合法權利
應該得到尊重和維護。
在過去6年多時間裡，斯里蘭卡近70%的基礎設施建設項目都

是由中國企業承建。

斯國智能化計劃一部分
9月15日，斯里蘭卡大都市和西部省發展部部長帕塔里．錢皮

卡．拉納瓦卡曾表示，斯里蘭卡政府未來5年內希望成為一個智能
化、科技化的國家，科倫坡港口城項目就是該項發展計劃的一部
分。因此，為了建設和發展好首都科倫坡，政府將繼續推進中交
建投資開發的科倫坡港口城項目。

香港文匯報訊 綜合報道， 斯里蘭卡政府推出新舉措，以重啟由中國企業所投資的科倫坡港口城項目。據斯里蘭卡新聞網站

「ColomboPage」報道，斯里蘭卡政府內閣前日批准將科倫坡港口城項目建設協議再延長6個月，並決定成立一個新的委員會，對

該協議進行評估，以便港口城項目建設在適當時候得以重啟。

香港文匯報訊 綜合報道，據美國《海軍時
報》消息，自今年5月以來，一直有傳聞稱美國
計劃派軍艦駛入南海中國人工島礁附近水域。五
角大樓 3名官員近日透露，美國海軍已做好準
備，正等待奧巴馬政府的批准。一名美國官員
說，軍艦將於中國在南沙群島建造的部分島礁周
邊12海里內水域航行，行動預計在未來兩周內
展開。中國外交部回應稱，絕不允許任何國家以
「維護航行自由」為名，侵犯中國領海、領空。
另外，白宮發言人歐內斯特辯稱，美國軍艦駛入
有爭議島礁12海里內的行動並非挑釁行為。

促不要採取任何挑釁行為
中國外交部發言人華春瑩8日在北京主持例行記

者會，再次被問到如何評論美國可能派軍艦到南海
航行的報道。華春瑩表示，中美雙方在不同層級上
就南海問題保持溝通，美方清楚中方的原則立場。
她重申中方嚴重關切有關報道，強調中方一向尊重

和維護各國依據國際法在南海和世界各地享有的航
行和飛越自由，但絕不允許任何國家以「維護航行
和飛越自由」為名，侵犯中國在南沙群島的領海和
領空。中國敦促有關方面不要採取任何挑釁言論和
行為，為地區和平穩定發揮負責任的作用。
英國《金融時報》及美國《海軍時報》都報道，
美國海軍將於未來兩周派軍艦前往南沙群島並靠近
中國建造的人工島，表明美國並不承認中國在南海
的主權。美方的軍艦可能會進入爭議島礁12海里的
水域，對中方來說等同進入領海範圍。
歐內斯特拒絕評論有關報道，但就指美方自2011
年以來，已經執行過5、6次類似行動，不應該引起
中國太大反應，又說奧巴馬會致力確保南海的航行
自由。
中國社科院亞太與全球戰略研究院研究員許利認

為，一旦報道屬實，勢必進一步令南海緊張局勢升
溫，美國亦會向菲律賓和越南等與中國有南海主權
爭議的國家發出錯誤訊息。

香港文匯報訊 據國際在線報道，中
國外交部發言人華春瑩昨日在例行記者
會上表示，中國將南京大屠殺和強徵慰
安婦等歷史檔案申報《世界記憶名
錄》，目的是銘記歷史，珍惜和平，相
信聯合國教科文組織將作出公正且經得
起歷史檢驗的結論。
針對日本近來竭力阻撓中方有關申報

的問題，華春瑩說：「中方申報的材料
符合《世界記憶名錄》標準，我們相信
聯合國教科文組織將作出公正且經得起
歷史檢驗的結論。我想強調的是，南京

大屠殺和強徵慰安婦是日本軍國主義在
侵華戰爭期間犯下的嚴重罪行，我們本
着對歷史負責任的態度提出有關申報，
目的就是要讓包括日本人民在內的世界
人民更加深刻認識戰爭的殘酷性，從而
更好地銘記歷史，珍惜和平，共同捍衛
人類的尊嚴。」
日前，聯合國教科文組織下設機構世界

記憶工程國際諮詢委員會在阿聯酋阿布扎
比舉行會議，評審全球各國約90項關於
世界記憶遺產的提名。得到認可後，相關
項目將正式列入《世界記憶名錄》。

香港文匯報訊 據新華社報道，中國國務院總理
李克強昨日下午在中南海紫光閣會見泰國外長敦．
巴穆威奈。李克強指出，中泰鐵路合作是當前雙方
合作的重點和亮點，有利於將「一帶一路」倡議同
泰國發展戰略相銜接，帶動兩國經濟發展。希望雙
方抓緊落實有關共識，確保中泰鐵路早日開工建
設。
另據中新社報道，外交部長王毅昨日在北京與泰
國外長敦．巴穆威奈舉行會談。王毅表示，今年是
中泰建交40周年，敦外長上任伊始把中國作為首訪
國家，體現了「中泰一家親」的友好情誼，也反映
出中泰全面戰略夥伴關係的高水平。中泰關係的一
個突出特點是，不受各自國內形勢變化的影響，中
泰友好已成為泰國朝野各黨派和社會各界的共識。
王毅表示，雙方在會談中就雙邊、地區、國際問題
充分交換意見，達成廣泛共識。
一是雙方同意共同推進「一帶一路」建設，爭取

早日商簽合作文件。二是雙方同意加快推進中泰鐵
路項目進程，爭取年內盡早啟動。三是雙方同意啟
動瀾滄江—湄公河合作機制。
敦感謝中方熱情友好接待，表示泰國政府完全贊

同和支持中方提出的「一帶一路」倡議，願本着開
放透明精神在此框架下加強全面合作。泰方願同中
方加快中泰鐵路項目建設。

斯總統：願同中方推進各類合作
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美艦傳將巡南海人工島 中方：不允許侵犯領海

南京大屠殺申遺 中方相信教科文組織公正

■■斯里蘭卡總統西里塞納前日在科倫坡會見中斯里蘭卡總統西里塞納前日在科倫坡會見中
國政府特使國政府特使、、外交部副部長劉振民外交部副部長劉振民。。 新華社新華社

■■科倫坡港口城項目今年科倫坡港口城項目今年33月因環月因環
保理由被叫停保理由被叫停。。 資料圖片資料圖片

■李克強昨日在北京中南海紫光閣會見到訪的泰國
外長敦．巴穆威奈。 新華社

■■美國戰艦美國戰艦「「沃斯堡號沃斯堡號」」今年今年55月闖南沙群島一月闖南沙群島一
帶帶，，解放軍鹽城號解放軍鹽城號（（後方紅圈處後方紅圈處））監視監視。。 資料圖片資料圖片

香港文匯報訊 據中通社報道，在
持續多年的高速增長後，中國經濟開
始逐漸放緩。目前的增長動力已不足
以支持早前「保八」的目標，去年的
增速僅為7.4%。根據中國政府的預
測，今年的增長速度將會降低到
7%，而國際貨幣基金組織（IMF）給
出的預期值則只有6.8%。對於中國經
濟目前面臨的困境，國際貨幣基金組
織總裁拉加德在接受英國廣播公司的
採訪中表示了審慎的樂觀。
拉加德認為，這是經濟復甦過程中

的稍許減速，預期明年將會重新獲得增
長動力。她還表示，世界的整體經濟狀
況已經發生了巨大變化，而包括新興經
濟體在內的世界經濟必須去適應這種新
形勢，如商品價格的大幅回落。
中國正在努力推動經濟轉型，由出

口型經濟向消費型經濟轉變。拉加德
說，國際貨幣基金組織對此表示支
持。在匯率方面中國也在作出進一步
的改善，拉加德期待中國能夠與外部
保持良好的溝通，讓世界了解中國經
濟所發生的變化。

IMF總裁對中國經濟樂觀


